

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PONTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

See on oficial.

—La GACETA del 31 contiene un real decreto nombrando encargado de negocios y consul general de España en la república de Costa-Rica y Nicaragua a D. José de Zambrano y Viana, que desempeña igual destino en la del Ecuador.

—Otro nombrando encargado de negocios y consul general de España en Chile a D. Fausto González, que desempeña igual destino en Costa-Rica y Nicaragua.

—Otro nombrando encargado de negocios y consul general de España en la república del Ecuador a D. Eduardo Roméa, primer secretario que ha sido de la legación de Méjico.

—Otro para que no se conceda en lo sucesivo por ningún título, motivo ó consideración, cualquiera que sea, carácter diplomático, mas que a los individuos que tengan ingreso en la carrera y sin que esté pueda ser superior en ningún caso al designado a la plaza que desempeñen.

—Otro nombrando presidente de la junta superior de redención de cargas espirituales y temporales a D. Manuel de la Fuente Andrés, ministro que ha sido de Gracia y Justicia; y Vocales, al Marqués de la Vega de Armijo; D. Antolin de Ullas, D. José Antonio Gutiérrez, D. Augusto Ulba, D. Vicente Hernández de la Rúa y D. Francisco Camprodón.

—Otro nombrando regente de la audiencia de Madrid a D. Fernando Calderón Collantes.

—Otro nombrando presidente de sala de la audiencia de Madrid a D. Antero Echarrí, regente de la audiencia de Pamplona.

—Otro aprobando el proyecto de ferrocarril de Mérida a la frontera de Portugal.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS

DE BIENES NACIONALES.

Teniendo entendido esta Comision Principal de Ventas, que á pesar de haber sido notificados varios compradores de Bienes Nacionales, y transcurridos los 15 dias que previene el art. 159 de la Instruccion de 31 de Mayo de 1855 no han verificado aun el pago del importe del 10 por 100 de las cantidades por que les han sido adjudicados, no puede menos de hacerles presente que si en el término de 10 dias desde la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de Ventas de esta provincia, no concurren á solventar dichos

pagos, se verá en la necesidad de pedir al Sr. Gobernador de la misma, la declaracion en quiebra, segun lo dispuesto en el art. 160 de la referida Instruccion.

Córdoba 28 de Agosto de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

En la subasta anunciada para el 27 de Setiembre próximo, se comprende una casa núm. 81 del inventario sita en la calle del Lustre de esta ciudad, procedente de Beneficencia, la cual aparece capitalizada por la renta de 350 rs. en 9649 y apreciada en igual cantidad, y habiendo reconocido el espediente de su referencia, resulta que ha sido capitalizada por los espresados 350 rs. en 6300 y tasada en 9649 que es la cantidad por que debe subastarse.

Lo que se anuncia al público en rectificacion de aquel anuncio.

Córdoba 30 de Agosto de 1856.—Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Subasta para el dia 10 de Octubre de 1856, ante el Sr. Juez de primera instancia D. José Genaro Gutiérrez de Caviedes, y Escribano D. José Sanchez Guerra, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad á las 11 de su mañana.

SEGUNDA SUBASTA.

Corporaciones civiles.

FINCAS URBANAS. MENOR CUANTIA.

Núm. 38 del inventario.—Una casa núm. 11 calle Juan de Mena de esta Ciudad, procedente de instruccion publica por haber pertenecido á la fundacion de D. Francisco Javier Fernandez de Córdoba, formada sobre 417 varas, ó sean 291 centiáreas 43 decímetros, y contiene en piso bajo portal de entrada, galerias, 43 salas, patio principal, sotano, patio apartado con fuente, despensa, cocina, un pozo y corral; en principal dos salas, galerias, otras dos salas con alcobas, comedor y cocina. El pozo de que se hace merito tiene por el sotano

escalera que conduce á su fondo, de 40 gradas de buena fabrica, cubiertas de boveda, rosca de ladrillo, que llega casi á la rotura en piedra almendrilla donde aparece el agua y es el conocido de algunos por la mina de donde se dice resulta el agua de la fuente publica en la calle de S. Fernando y otras; aunque su fabrica pertenece solo á esta casa por estar dicha obra enclavada en el interior de su perímetro sin conocer participe alguno; declaran los peritos que solo han incluido en el aprecio el valor de su caña y agua, sin hacer merito de la espresada escalera por creerla innecesaria. Goza una octava parte de paja de agua procedente de los veneros nombrados del Cabildo: su fachada mira entre N. y P. linda por N. con casa perteneciente á la Rectoria del Salvador y Sto. Domingo de Silos; por L. con el edificio escuela gratuita de Niños y por S. con casa número 12 de la misma procedencia: está arrendada á Doña Dolores Paniagua en 1100 rs. segun el inventario: ha sido tasada en 50192 rs. y el agua y cañeria en 2740 rs. que todo suma 52932 rs. y capitalizada en 19800 rs. que como tipo menores es el de la subasta.

Está gravada en union de los demas bienes de que se compone dicha obrapia con 330 rs. para 50 misas rezadas y un aniversario por el alma del fundador.

Núm. 65 del inventario.—Una casa núm. 2 calle S. Bartolomé el viejo de esta capital, procedente de la fundacion del Sr. Cardenal agregada á Beneficencia: formada sobre 219 varas superficiales ó sean 153 centiáreas y 5 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galeria, patio principal, dos salas, un cuarto, cocina, con pozo y pila, y caballeriza: en principal galeria, 2 salas y un cuarto: su fachada mira al S. linda por L. y N. con dicha calle de S. Bartolomé y por P. con casa número 4 de D. Juan Cantarero: está arrendada á Doña Juana Galan en 470 rs. segun el inventario: ha sido tasada en 14128 rs. y capitalizada

FOLLETIN

EL OFICIAL AVENTURERO.

Continuacion.

Era flaco y descarnado; sus ojos rasgados y pardos, y de un mirar adusto, ocupaban al parecer doble espacio que el que ocupan comunmente en la cara de los demas hombres.

«Dadle el caballo», dijo Randal al Mayor: en esto os va la vida.

«¡Ay de mí!» exclamó Dalgetty desesperado: heul como deciamos en el colegio de Marschal. ¿En semejantes manos he de dejar mi caballo?

«¿Estais loco? ¿Asi perdeis los momentos mas preciosos?» le dijo el guia. «Estamos acaso en tierra hospitalaria, libres de todo riesgo, que tanto os cueste separaros de vuestro caballo como si fuera un hermano? Os digo que lo volvereis á ver, pero aunque asi no fuese, ¿no vale mas la vida que el mejor potro del mundo?»

«Algo vale la vida sin duda, honrado amigo», dijo Dalgetty suspirando; sin embargo, si cono-

ciereis las prendas de Gustavo, si supierais todo lo que hemos hecho y sufrido juntos? Ved como vuelva la cabeza para mirarme. Tened mucho cuidado de él mozo: yo os lo pagaré bien. Dicho esto, apartó la vista de su Gustavo: no pudiendo sufrir el triste espectáculo de su separacion, y silbando una marcha para disfrazar su pena, se puso en actitud de seguir á su guia.

«Pero no era cosa tan facil el seguirle: se necesitaba mas agilidad que la que tenia nuestro pobre Mayor. Apenas habia dejado el caballo, cuando al pasar por el borde de un precipicio se le fué un pie, y hubiera rodado infaliblemente hasta lo profundo del abismo, quedando libre para siempre de la persecucion de Argyle, si unas ramas protectoras no le hubieran felizmente detenido cuando empezaba á rodar por un rapido declive. Acudió inmediatamente á socorrerle el hijo de la niebla, y logró librarle del peligro: pero esto era solo el principio de nuevas desgracias, porque era menester á cada paso escalar enormes peñascos, pasar á trastras por medio de abrojos y de espinas, trepar con mucho trabajo por montañas escarpadas, cuya bajada era aun mas difícil; en fin, vencer un sin número de obstáculos que se presentaban á cada instante y que apenas llamaban la atencion del ágil montañés, quienes salvaba con tanta facilidad, que escitaba al mismo

tiempo la admiracion y envidia de Dalgetty. Como le embarazaba mucho el casco, la armadura y las pesadas botas que no le dejaban andar, se halló desde luego cansado, que se vio obligado á sentarse en una piedra para tomar aliento, explicando entretanto á Randal Mac-Eagh la diferencia que habia entre caminar expeditus, y caminar impeditus, dos términos militares sobre cuyo exactitud y elegancia le habia disertado muchas veces su catedrático en el colegio de Marschal en Aberdeen.

La única respuesta que dió el montañés Dalgetty fué darle una palmadita sobre el hombro, señalando con la mano en direccion contraria al viento, como para fijar su atencion á la parte de donde soplaban. Miró Dalgetty; pero nada vio, porque empezaba ya á anochecer; mas él se quedó disuntamente el lejano sonido de una campana.

«¿Qué es eso? Parece que tocan á rebato», dijo el Mayor: der-sturm, como dicen los Alemanes.

«Los tñebres sonidos de esa campana monician vuestra muerte: si no tenéis ánimo para acompañarme mas lejos, os quedareis aquí.»

«¡Animo, diceis, Randal! No es eso lo que me falta; pero no me sobran piernas. ¿Cómo puedo hacer les echarme en medio de un malogral, y aguardar en tranquilidad lo que Dios disponga de mí. En cuanto á vos, Randal, os su-

en 8460 rs. que es el tipo de la subasta.

Está gravada en union de los demas bienes de que se compone dicha fundacion con dos aniversarios por el alma del fundador, para para lo que consignó 2100 rs. y 60 rs. para la cera en su tumba el dia de difuntos.

Núm. 74 del inventario.—Una casa núm. 7 calle de las Costanillas de esta ciudad, procedente de la fundacion del Sr. Cardenal agregada á Beneficencia: formada sobre 190 varas superficiales, ó sean 132 centiáreas y 79 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, patio con pozo y pila, dos salas, cocina, caballeriza: en piso principal 2 escaleras, galerias, 3 salas, y un cuarto: su fachada mira al N. linda por L. con la del núm. 6 de D. Manuel Duarte, por el S. con la casa huerto calle de Matarratones de D. Ramon Cautillo y por P. con la del núm. 8 de Beneficencia, está arrendada á Andres Molinera y produce 320 rs. segun el inventario: ha sido tasada en 11347 rs. y capitalizada en 5760 rs. por los que se subasta.

Está gravada con dos memorias á favor de la Parroquial de Sta. Marina, importantes al año 23 rs. Así tambien está gravada en union de los demas bienes de que se compone dicha fundacion con dos aniversarios por el alma del fundador, para lo que consignó 2100 rs. y ademas 60 rs. para la cera en su tumba el dia de difuntos.

Núm. 230 del inventario.—Una casa núm. 3 calle de la Madera alta de esta capital, procedente de la Obrapia de D. Francisco Harana agregada á Beneficencia: formada sobre 1575 varas superficiales, ó sean 11 areas y 76 decímetros y contiene en piso bajo portal, galerias, patio principal con fuente, otro id. con pozo, otro interior, 5 salas, dos dormitorios, dos cuartos, cocina, reposteria, comedor, apartado con pozo y pila, dos caballerizas, un granero, jardin con fuente y dos pilones, un corral, otro id. con puerta falsa á la calle de la Concepcion, carbonera y escusado: en principal dos escaleras, galerias, 5 salas, 3 cuartos, 3 dormitorios, reposteria, comedor, cocina, dos graneros y pajar: goza media paja de agua procedente de los veneros llamados del Cabildo: ha sido tasada en 54558 rs. y el agua y cañeria en 13284 rs. que suman 67842, y capitalizada por los 1000 rs. que le han graduado los peritos en 18000 rs. que es el tipo de la subasta.

Corporaciones Civiles.

FINCAS URBANAS. MENOR CUANTÍA.

Núm. 38 del inventario.—Una casa núm. 24 calleja de San Eloy de esta Capital, procedente de la Hermandad de nuestra Señora de Consolacion agregada á Beneficencia, formada sobre 174 varas ó sean 121 centiáreas y 68 decímetros, y contiene en piso bajo portal y en él una sala, galeria, otra sala, despensa, patio, pozo y pila, cocina y corral: en principal una sala con alcoba: su fachada mira al S.: linda por L. y N. con la núm. 25 de Beneficencia, por P. con la núm. 15 calle de la Palma, de los herederos de D. José Cabanás: está arrendada á Francisco de Castro y produce 200 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 3600 rs. y tasada en 6100 rs. que es el tipo de la subasta.

Número 59 del inventario.—Una casa núm. 25 calleja de San Eloy de esta Ciudad, procedente de la hermandad de nuestra Señora de Consolacion agregada á Beneficencia, formada sobre 646 varas superficiales ó sean 451 centiáreas y 48 decímetros, y contiene en piso bajo portal, una sala, un cuarto, patio con pozo y pila, cocina, galeria, otra sala, patio de luces, un cuarto y corral con pozo, y pila; en principal una sala: su fachada mira al S.: linda por L. con casas números 26 y 27 pertenecientes al Estado, y por N. con la núm. 16 calle Isabel segunda de D. José Lopez, y por P. con la número 24 de Beneficencia y la núm. 15 calle de la Palma de los herederos de D. José Cabanás: está arrendada á Maria Tejera y produce 300 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 5400 rs. y tasada en 8045 rs. que es el tipo de la subasta.

Está gravada con una memoria de 30 rs. para una misa cantada por el alma de Luis Gonzalez.

Núm. 104 del inventario.—Una casa núm. 39 calle de Lineros de esta Ciudad, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 55 y media varas ó sean 38 centiáreas y 78 decímetros, y contiene en piso bajo portal, un paso y un cuarto: en principal una sala: su fachada mira al S.; linda por L. y N. con la del núm. 39 de Beneficencia, y por P. con la número 38 perteneciente al Estado: está arrendada á D. Francisco Parias en 240 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 4320 rs. y tasada en 6098 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 110 del inventario.—Una casa número 31 calle Abejar de esta Ciudad, procedente

te del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 263 varas ó sean 183 centiáreas y 80 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, un cuarto, patio con pozo, cocina con pila, 2 salas, caballeriza y corral; en principal galeria y dos salas: su fachada mira al N.: linda por L. con la núm. 30 de la misma procedencia, y por S. con la núm. 7 calle de los Moñizes de D. Antonio Alfaro, y por P. con otra núm. 32 del Estado: está arrendada á Francisco Barazal y produce 220 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 3960 rs. y tasada en 5058 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 111 del inventario.—Una casa número 30 calle Abejar de esta Ciudad, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 243 varas ó sean 169 centiáreas y 83 decímetros, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, galeria, 3 salas, cocina y corral: en principal una sala y un cuarto: su fachada mira al N.: linda por L. con la número 29 de D. Antonio Alfaro, por S. con la núm. 7 calle de los Muñices de dicho señor, y por P. con otra núm. 31 de Beneficencia: está arrendada á Juan de la Torre en 360 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 6480 rs. y tasada en 8416 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 118 del inventario.—Una casa núm. 8 calle de los Cidros de esta Ciudad, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 126 varas ó sean 88 centiáreas y 60 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, una sala, un cuarto, patio, cocina con pozo y pila y un corral: en principal, galeria y dos salas, una de ellas con alcoba: su fachada mira á P.: linda por el S. con la número 9 de D. Rafael de Martos, por L. con la núm. 16 calle de los Alamos de Doña Antonia y Doña Josefa Capdevila, y por N. con la núm. 7 del Estado: está arrendada á Antonio Gonzalez y produce 400 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 7200 rs. y tasada en 6510: se subasta por la capitalizacion. 7200 rs.

Núm. 119 del inventario.—Una casa número 13 calle de la Pelota de esta Ciudad, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 242 varas ó sean 169 centiáreas y 13 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerias, dos salas, un cuarto, patio, cocina con pozo y pila y corral: en principal galerias, 2 salas, una de ellas con alcoba y un cuarto: su fachada mira á L.: linda por S. con la número 12 de D. José Gimenez, por P. con la número

plico que os pongais en salvo y me abandonais á mi suerte, como el leon del Norte, el inmortal Gustavo-Adolfo, de quien acaso habeis oido hablar, dijo á Francisco Alberto, duque de Sajonia Lanenburgo, cuando aquel fué herido mortalmente en los campos de Lutzen. No desesperéis sin embargo de mi salvacion, Ranaid; porque sabed que en Alemania me hallé no pocas veces en apuros semejantes. Me acuerdo, entre otros, que en la desgraciada batalla de Nerlingen..... despues de la cual mudé de servicio.....
—Si en vez de gastar tiempo en contarme unas proezas que no me importa saber, le emplearais en salir del paso: dijo el montañés que empezaba á incomodarse con las habladurias de Dalgetty; ó si vuestras piernas pudieran menearse tan de prisa como vuestra lengua: todavia pudierais dormir tranquilo esta noche en parage en donde nada tendriais que temer de parte de Mac-Callumore.
—No deja de ser exérgico este apóstrofe, dijo el Mayor, aunque se aparte un poco del respeto debido á un oficial de distincion; pero como ya está admitido en todas las naciones el hacer la vista gorda á la tropa cuando está en marcha, tambien yo quiero pasar por alto esas pequeñas libertades. Y ahora que ya he cobrado aliento, proseguid en vuestras atribuciones, Ranaid, *I pra, sequar*, como deciamos en el colegio de Mareschal.

Comprendiendo el hijo de la niebla lo que queria decir Dalgetty, mas bien por el gesto que por las palabras, volvió nuevamente á servir de guia con el mayor acierto á través de las sendas mas desiguales y escabrosas. A pesar de sus pesadas botas, sus escarcelas, sus manoplas y su coraza, sin hablar del colete de búfalo que llevaba debajo de la armadura, y no cesar de referir sus antiguas hazañas, á las que Ranaid no prestaba la menor atencion, siguió el Mayor á su guia un trecho considerable, cuando oyeron á lo lejos ladridos continuados de un perro de caza, como si ya hubiese dado en el rastro de la presa.
—Ola! dijo Ranaid; ¿has descubierto ya nuestras huellas, sabueso infausto y tan fatal á los hijos de la niebla? Pero tarde llega; el gamo está ya con los suyos.
—Habiendo dicho estas palabras, dió con mucha precaucion un ligero silbido, al que contestaron con la misma cautela desde lo último de un sendero escarpado por donde trepaban algun tiempo habia. Doblaron el paso y llegaron á la cima del desfiladero, en donde la luna, que brillaba entonces con todo su esplendor, permitió al Mayor ver un grupo de hasta doce montañeses y otras tantas mugeres y niños, quienes á la vista de Ranaid Mac-Eagh manifestaron tan vivo alborozo, que facilmente conoció su compañero que es-

taban rodeados de los hijos de la niebla. El sitio que habitaban era muy adecuado al género de vida que llevaban, porque era la punta de un peñasco escarpado, á donde se subia por los giros tortuosos de un sendero estrecho y desigual que se descubria todo desde la eminencia que ocupaban.

Ranaid dijo con precipitacion algunas palabras á los hijos de su tribu, y estos fueron unos tras otros á coger de la mano á Dalgetty; y las mugeres, para darle aun con mayor elocuencia pruebas de su agradecimiento, le rodeaban con ansia, haciendo cuanto podian por besar su armadura.

—Os prometen amor y amistad, le dijo Mac-Eagh, por el servicio que habeis hecho hoy á la tribu.

—Basta, Ranaid, basta, respondió el Mayor, decidles que no me gustan los apretones de manos: esto no hace mas que confundir las clases y los grados en el servicio militar; y por lo que quieren hacer estas mugeres con mis manoplas y mi coraza, me acuerdo de lo que el inmortal Gustavo con quien el populacho intentaba hacer la misma demostracion cuando pasaba por las calles de Nuremberg, dijo á los que se arrodillaban á sus pies para besar los faldones de su casaca.

(Se continuará.)

primero en la calle de los Alamos, de Beneficencia, y por N. con otra núm. 14 de los herederos de D. José Barbedo: está arrendada á D. Isidoro de Moya en 440 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 7920 rs. y tasada en 8790 rs.

que es el tipo de la subasta.

Núm. 121 del inventario. Una casa núm. 8 en la calle Manchado de esta Ciudad, procedente del hospital de la Caridad de la misma, formada sobre 294 varas ó sean 205 centiáreas y 47 decímetros, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio, 3 salas, una de ellas con alcoba, un cuarto, apartado con puzo y pila, cocina y corral; en principal galerías, 2 salas, una de ellas con alcoba, y cocina; su fachada mira á P. linda por S. con la núm. 41 en la calle del Realejo de los herederos de D. Agustín de Horcas, por L. con otra núm. 16 en la calle del Loto de los mismos herederos, y por N. con la núm. 17 de D. José Cerrato: está arrendada á Manuel Manso en 500 rs. auuos segun el inventario: ha sido capitalizada en 9000 rs. y tasada en 11765 rs.

que es el tipo de la subasta.

Las seis casas procedentes del hospital de la Caridad, se hallan gravadas en union de los demás bienes de la misma procedencia, con diferentes causos á favor de varios Obraspías, sugetos y establecimientos, cuyos réditos auuos importan 1277.48 rs., y porcion de memorias de misas que se cumplen en la Parroquia de la Ajerquia por el alma de varios bienhechores, cuyos gastos ascienden á 2542.53 rs.

Se continuará.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—La linda y elegante señorita doña Celestina Zarco del Valle, hija del general de este nombre, ha estado espuesta á ser victima de una desgracia imprevista. Parece que estando paseando en los jardines de la Granja con otras señoritas y varios caballeros, pisó inadvertidamente un fósforo, el cual estalló prendiendo fuego á los vestidos de la jóven. Atribuladas las personas que la acompañaban no acertaban á contener el progreso del incendio, hasta que un trabajador de aquel Real sitio recogió entre sus brazos á la atribulada señorita, logrando á agar las llamas con grave riesgo de su persona.

El digno general, deseando premiar tan meritoria conducta, parece que ha buscado con grande interés al salvador de su hija, pero hasta ahora su afan ha sido inútil, porque el trabajador huyó sin pronunciar su nombre y sin querer aceptar las demostraciones de gratitud que en el acto le dirigieron todas las personas que presenciaron tan loable accion.

—Cada dia que pasa reciben los principes desposados nuevas muestras de simpatia general. El 29 han tenido numerosas visitas de altos personajes, y por la tarde, despues de haber visitado á la infanta doña Isabel, se dirigieron al Prado, donde la gente se agolpaba á verlos y saludarlos. Por la noche tuvo lugar el baile, que fué brillantísimo, y por fin salieron el 30 para la Granja y Segovia, regresando el lunes para asistir á la corrida de toros.

—Los hijos que nazcan del matrimonio del principe Adalberto de Baviera con la infanta doña Amalia de España, deben ser educados en la religion católica. De aqui se deduce, añade al dar esta noticia la *Gaceta universal alemana*, que asi como el principe Leopoldo, el principe Adalberto, ha renunciado á la sucesion del reino de Grecia. Es posible que se refiera á este hecho una especie estendida últimamente, y segun la cual el princi-

pe Ondelburgo, hermano de la reina de Grecia, seria llamado á suceder al rey Othon.

—Han llegado estos últimos dias al puerto de Málaga sobre ocho mil fanegas de trigo, de las cuales se han vendido partidas de 66 á 68 rs. Se esperan nuevos cargamentos.

—Nos dicen de Madrid el 30:

La junta superior de ventas de bienes nacionales ha despachado ya todos los millares de expedientes atrasados de adjudicacione de fincas. En su reunion de esta noche dará ya publicacion á las adjudicaciones de que se tienen noticias por el correo de ayer.

—El dia 28 hubo un choque en el ferrocarril cerca de Aranjuez, en el cual resultó contuso entre otros el Señor Campos, empresario del de Valencia.

—El jueves á las diez de la mañana ha fallecido en su palacio de Madrid carrera de S. Gerónimo, la Exma. Señora duquesa viuda de Medinaceli y de Santisteban. Su cuerpo estuvo el 29 espuesto con todo aparato y habrá continuado hasta el 31 que seria trasladado á uno de los cementerios. Los pobres han perdido una bienhechora, la sociedad una de las mas respetables y consideradas damas, y su familia una madre cariñosa, ejemplo de virtudes cristianas.

—Se está trabajando con actividad para la pronta construccion de la nueva linea telegrafo-electrica que ha de unirse con la del vecino imperio, á cuyo fin debe quedar en breve arreglada la oficina que sirva de estacion en Barcelona para dicho objeto.

ESTRANGERAS.

—Procedente de la Australia ha llegado últimamente un nuevo cargamento de 60,000 onzas de oro á Inglaterra, con noticias cada vez mas estupendas acerca de rendimiento de las minas de tan precioso metal. Continuan los clamores por la gran falta de brazos, pues aun cuando la inmigracion es bastante considerable, no se encuentran trabajadores suficientes para acometer en los distritos mineros labores en grande escala.

—Hé aqui los despachos telegráficos del extranjero que publica la *Gaceta*:

«Despacho particular de la *Gaceta* de Madrid.—Paris 29 de agosto.—Los Gobernadores de Navarra y Guipúzcoa han ido á Biarritz á cumplimentar á SS. MM. en nombre de la Reina de España.

Ha concluido enteramente la evacuacion de los ejércitos de Oriente.

Nota. Este despacho ha sido recibido el sábado 30.

Otro. Paris sábado 30 de agosto.—El emperador ha tenido en Biarritz una larga conferencia con el general Serrano, embajador español cerca de la corte de Francia. El objeto de esta conversacion ha sido acordar los medios de igualar los caminos de hierro franceses con los españoles.»

—La *Revista de Génova* publica el siguiente hecho.

«Un montañés que padecia dolores reumáticos oyó decir á uno de sus amigos que con grasa humana podia curar, y desde entonces se dió á pensar en los medios de adquirir esta medicina. No encontrando nada tan fácil como sacrificar á una hija suya de edad de seis años, comunicó el proyecto á su muger; y mostrándole esta propicia, se trató de llevar á cabo el proyecto.

Pareció que al hacer la primera tentativa logró la niña escaparse de entre las manos de sus bárbaros padres, pues una noche se negaba á entrar en su casa manifestando que habien querido cortarle la cabeza, mas al fin entró persuadida por los vecinos, que trataron de disipar su temor teniéndolo por infundado. Al dia

siguiente, estrañando la ausencia de la niña una vecina á quien visitaba con frecuencia, fué á preguntar por ella á la casa paterna: la respuesta evasiva de los padres le hicieron sospechar: y el olor de una gran marmita que veia puesta en el fuego le movió á levantar la cubierta y vió en ella cociéndose los miembros de la niña.»

—Segun un periódico extranjero, el principe Adalberto de Prusia y los demás heridos en el combate con los piratas rifeños, siguen en Gibraltar mejorando cada dia su salud.

Es muy natural que el augusto personaje á quien nos referimos esté haciendo una buena dosis de veneno hasta que llegando la escuadrilla prusiana, pueda tomar venganza de los rifeños.

Gaceta.

—LA LÓGICA DE ALBACETE.—Ayer por la mañana fué golpeada y herida terriblemente con un palo junto al paseo de San Martin una muger por su marido, que es por lo visto de esos que fundan su elocuencia en los argumentos del garrote. Ambos fueron inmediatamente conducidos á la presencia de la autoridad.

—CUESTION PEDESTRE.—Se ha empezado á renovar el empedrado de las calles inmediatas á la feria de la Fuensanta, segun pediamos en el número de ayer. Convidados.

—¿QUÉ HAY?—Esta pregunta se dirigen muchas personas al hablar de Teatro y de Toros. Seria una broma muy pesada que trascurriese sin espectáculo la próxima feria.

—NOMBRAMIENTO.—Por el digno patrono de sangre del colegio de niñas Educandas de Santa Victoria, el Exmo. Sr. Marqués de Valmediano, Ariza y Estepa, ha sido nombrado Rector propietario del mismo el Sr. Lic. D. Joaquin Portal y Ramirez, presidente de Teólogos en el insigne seminario de S. Pelagio, uno de los eclesiásticos de mas brillante carrera y conducta que hay en esta diócesis.

—PROYECTO ÚTIL.—Segun nos escriben de Aguilas, aquellos pueblos esperan que la nueva Diputacion provincial se ocupe con preferencia del proyecto pendiente para llevar á efecto el camino que ha de unir á dicha villa con la de Puente Genil. Seria en efecto una obra importante para los intereses de una gran parte de los pueblos de la campiña.

—VAYAN CAYENDO.—Se interesa por la autoridad la captura de José y Juan Gimenez Heredia, sospechosos de varios hurtos.

—TABACO.—Por la Administracion principal de Hacienda Pública de esta provincia se ha dirigido á los Alcaldes de la misma la siguiente circular:

«Habiendo llegado á entender que en algunas huertas y casas particulares, ignorando acaso la pena en que incurren con arreglo á las leyes, cultivan matas de tabaco con notable perjuicio de la renta, he creido conveniente, antes de adoptar ninguna medida que pudiera ser sensible á los que tal falta cometen, dirigirme á V. escitando su celo, á fin de que por medio de edictos, para que nadie pueda alegar ignorancia, les haga entender que si en un breve término que V. les señale, no inutilizan las matas de dicha especie que existan en sus posesiones ó casas particulares, se harán acreedores á las penas que marcan las leyes, que les serán impuestas irremisiblemente; en la inteligencia de que por los dependientes de la Hacienda se procederá muy luego á la averiguacion de si han cumplido ó no con este deber, para en el último caso obrar ya en los términos que está prevenido por la superioridad.

Dios guarde á V. muchos años. Córdoba 26 de Agosto de 1856.—Gabriel Sanchez Alarcon.

—Sr. Alcalde constitucional de...

Boletín Religioso.

Hoy S. Sandalio, mártir de Córdoba.

Entre los santos varones que despreciando el furor de los gentiles contra la Iglesia, consiguieron en Córdoba la corona del martirio, se cuenta S. Sandalio; el que conservándose fiel en la confesión de su fe, y luchando constantemente en las peleas del Señor, consumó felizmente su carrera. La historia de su martirio, perdida para los hombres, se conserva en los cielos en el libro de la vida. Solo consta que padeció martirio en Córdoba en tiempo de Dioclesiano.

—Hoy reza la iglesia del mismo Sto., con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de Salvador.

—Sesto día de Novena de Sta. Rosa de Viterbo en la Iglesia de S. Pedro de Alcantara por el V. O. T., a las cinco y media de la tarde, sin sermón.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Agosto.—3 por 100 consolidado a 41,5 y el diferido a 25,95.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 2. Trigo de 60 a 67 1/2. Cebada de 37 a 41. Garbanzos de 80 a 100. Habas de 40 a 43. Escaña de 26 a 29. Alpiste 50 a 56. Yeros 38 a 39. Fuera de la Alhondiga.

—Trigo de 62 a 67. Cebada de 38 a 42. Habas a 44. Aceite dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 41. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 28 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 70 a 88. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 47; para el consumo a 49.

—MÁLAGA.—Trigo de 62 a 73. Cebada de 32 a 38. Maiz de 40 a 47. Garbanzos de 78 a 100. Habas de 49 a 54. Yeros a 41. Alpiste a 00. Aceite a 46.

—GRANADA.—Trigo de 49 a 57 rs.; Cebada de 31 a 35. Habas de 38 a 39. Maiz de 00 a 00. Aceite de 45 a 46.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente a las 8 y 25 minutos de la mañana.—Sale todos los días a la una de la madrugada.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Entra diariamente a las 12 y 1/2 de la noche.—Sale todos los días a las 9 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y sus carreras (Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Rímbula y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 2 y 1/2 de la tarde.

POZOBLANCO.—Entra a las 8 de la mañana los domingos, martes y jueves y se despacha a las 11 de la mañana los lunes, miércoles y viernes.

FUENTE OBEJUNA.—Entra a igual hora que el anterior los domingos y miércoles y se despacha los lunes y jueves a las 11 de la mañana.

TRASPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Málaga los días 2, 6, 10, 14, 18, 22, 26 y 30, a las 3 de la tarde. Para Lucena salen los días pares a las 6 de la tarde. Se despachan en la carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto.

—Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Claros, banquero en Aguilar.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 18, 23, y 28. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

—LA ANDALUZÁ.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena, en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

Los coches establecidos entre Córdoba y Madrid saldrán de esta Ciudad los días impares a las cinco de la mañana.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días impares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAGES ACCELERADOS DE D. ONOFRE BENITO Y D.

FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA A MÁLAGA.

—Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta a Málaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos días, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera a precios sumamente módicos, como igualmente un servicio diario a Bailen.

Se despachan en esta casa de Transportes de D. Antonino y D. Carlos Allaro, calle de la Herbería núm. 5.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—VENTA. Se venden 70 arrobas de lana. En la redacción de este periódico darán razón.

—ACADEMIA DE DIBUJO. Desde el día queda abierta en la casa núm. 72, calle del Tornillo, bajo la dirección de D. Mariano Gavilan Carrasco, ayudante de esta clase en el Instituto provincial de 2.ª enseñanza de esta capital. Las personas que gusten honrarle podrán avistarse con dicho Sr. seguros de que quedarán sumamente complacidos.

—INSTITUTO PROVINCIAL. El estado sanitario del país en los años anteriores ha hecho que la matrícula de los años de Latín y Humanidades en este Instituto se haya prorrogado por mas ó menos tiempo, y pudiendo influir este precedente para la tardanza de algunos alumnos, prevengo que cerra la, como ha quedado en el 31 de Agosto dicha matrícula, solo se admitirá hasta el día 14 del corriente a los que por causas justificadas hayan dejado de presentarse.

Córdoba primero de Setiembre de 1856.—El Secretario, Francisco Barbudo.

—COSTALES. En la Calle del Duque casa núm. 3 se enagenan unos costales de 4 fanegas para panadería; la persona que los quiera podrá pasar a verlos y tratar con su dueño, advirtiendo que el precio de ellos es el de 19 rs. cada uno y de ahí no se les bajanada.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día de S. Miguel próximo la huerta nombrada Carratolero, en el primer ruedo de esta Ciudad, contigua al cementerio de S. Rafael, por D. José López Zapata.

—PERDIDA. El que se haya encontrado una cajita de tres cuartas de largo poco mas ó menos y una de ancho que se extravió desde la Puerta Nueva a la del Puente, y un perro entero faldero, de pelo blanco y con algunas manchas rubias, tuerto del ojo derecho y esquilado de medio cuerpo que tambien se extravió en la Puerta del Puente, se servirá avisar a esta redacción donde se manifestará quien es su dueño, el que dará una gratificación.

—VENTA. Se vende una tienda de armarios y mostrador todo del mejor gusto, nuevo, no tiene cristales pero si las puertas

para poderse los poner, con alacenas abajo y gavetas en el centro, pintada y dorada. Se tratará con D. José Castejon, que vive en la calle de la Candelaria núm. 67.

—TINTA PARA ESCRIBIR. En el despacho de este periódico la hay negra superior en botellas de uno y de dos cuantillos y de diferentes colores en botes pequeños ó sin ellos. Tambien se han recibido polvos de salvadera, obleas de pasta y de goma, negras y de colores, lacres de todas clases, plumas, cuadrantes, escuadras, rulos y papel secante y demás efectos de escritorio, con un abundante surtido de papel de todas clases y tamaños y sobres para cartas.

—CARRUAGES. Se vende uno lindísimo construido en Paris, con su correspondiente tronco de caballos españoles, dos juegos de guarniciones y libreas para dos criados. Se dá todo junto ó separado. Calle de D. Rodrigo núm. 4, darán razón de ocho a doce de la mañana.

—SIRVIENTAS. En la calle de Carreteras núm. 20 se necesitan criadas.

—VENTA. Se hace de una huerta llamada del Manzanar, sita en el ruedo de Aguilar, entre el rio y el cauce del molino de carrera de Córdoba, con abundantísima agua de pie. Consta de cinco fanegas de tierra, pobladas de frutales, granados, ciruelos, manzanos y otros, y tierra superior para pueblas y siembra. Está arrendada en 1850 rs., mas las obras precisas de la casa que son de cuenta del colono. Se enagenará al contado ó a plazos bajo condiciones razonables. Las proposiciones se harán en Córdoba a D. Bartolomé Maza, y en Montilla a D. Santiago de Jorje, escribano del número. Tambien se admitirán las de cambio por otros bienes rústicos equivalentes en los términos de Córdoba ó de Montilla.

—PERDIDA. En la feria de la Rambla se ha perdido un burro, cerrado, con un diente menos, canoso, alzada regular, muy recio, sin aparejo; tiene un lunar sobre una rodilla. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño, Juan Rodríguez, que vive en la calle Mayor de Sta. Marina núm. 7, corral del Rubio.

—ENCUADERNACIONES. En la calle de Sta. Ana obrador de José Gutierrez, se hacen encuadernaciones de todas clases, tambien con planchas de relieve para los lomos y tapas, cajas de carton, y libros rayados, todo con tanta perfeccion como se hace en Madrid y Barcelona, a precios muy arreglados.

—ARRENDAMIENTOS. Desde S. Miguel próximo se arriendan las haciendas de la Trinidad, compuesta de olivar, viña y ave llanar, en la Sierra término de esta Ciudad. Otra, nombrada lugar de Vitor, compuesta de los mismos frutos que la anterior y además de castaños término de Trás-terra. La persona que guste tratar sobre dichas fincas lo hará con su dueño, cuesta de S. Benito núm. 8, frente a la calle de Pompeyos.

—PRESTAMOS. Desde 1.º de Setiembre se dá dinero a préstamo, calle de Armas núm. 73. Se admite en garantía alhajas, papel de la Deuda del Estado, efectos y ropa en buen uso de las 9 de la mañana a las 2 de la tarde.

—ALMONEDA. Se venden camas, cómodas, cuadros al óleo y de cristal con otros varios efectos de casa y una buena alfombra para sala. Calle de la Feria núm. 19, desde las tres hasta las oraciones.

CÓRDOBA: IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA.